



Tierra, Mar y Mapas



Profesor Coordinador: Gumersindo Bravo González.

Alumnos: Verónica Cerrillo González, Ana Luque Márquez, Sofía Valdivia García.

Colegio La Inmaculada Concepción

Misioneras Concepcionistas 1,11205-Algeciras- Tfno: 956-660-900

Correo electrónico: sindobravo@hotmail.com

Introducción:

El presente trabajo de investigación viene a presentar la importancia de la cartografía en la historia de la humanidad, desde la antigüedad con Ptolomeo (S. II) quien consolidó la Geografía de Posición hasta el Siglo XVI, fecha de los descubrimientos nuevos de tierras y mares. Todo ello gracias a los sueños de exploradores y descubridores portugueses y españoles, que establecieron nuevas rutas marítimas.

Metodología:

Para alcanzar el objetivo la importancia de la cartografía en los descubrimientos geográficos en la expedición de Magallanes se ha utilizado una metodología no experimental que se ha llevado a cabo en dos etapas. Una primera etapa de investigación y recopilación para la cual se han utilizado fuentes de información secundarias, obtenidas de algunos libros de texto (CAPEL,H y URTEAGA, L: *Las nuevas geografías* Colección Salvat, Temas Claves, Madrid, 1983, Vol.70;NEBENZAH, K: *Atlas de Colón y los Grandes Descubrimientos*, Magisterio, Madrid 1990; VV.AA: *Atlas del Mundo (1492-1992)*. Cartografía Antigua fundamental. Cartografía actual. Descripción de países. Barcelona, 1991) y revistas de ámbito científico como Andalucía en la historia y Desperta Ferro. Una vez recabada la información, en relación con nuestro objetivo del trabajo, pasamos a la 2ª fase consistente en el análisis de los mismos.

Objetivos:

- ❖ Dar a conocer la importancia de este hecho histórico y científico.
- ❖ Comprender la transcendencia que ha traído la cartografía para llevar a cabo este viaje.
- ❖ Descubrir la importancia que ha tenido esta expedición para la geografía, la cultura, e incluso cambio la percepción de ver el mundo.
- ❖ Reconocer en el entorno.
- ❖ Reflexionar sobre el legado del planisferio y las economías interculturales que se produjeron durante el viaje entre lugares lejanos.

Los Avances:

Mapa vuelta al mundo de Magallanes



Nao Victoria



Conclusiones:

Después de analizar toda la información recabada se concluye que, el objetivo que debía alcanzar Magallanes era explorar la cartografía de los mares y tierras existentes para su aprovechamiento comercial. Finalmente esto permitió el descubrimiento de nuevos lugares y rutas marítimas, quedando plasmado en la cartografía vigente.



Referencias:

Bibliografía:

CAPEL, H. y URTEAGA, L: *Las nuevas geografías*
NEBENZAH, K: *Atlas de Colón y los Grandes Descubrimientos*
VV.AA: *Atlas del Mundo (1492-1992)*

MANSO PORTO, C: *Andalucía en la Historia*

Webografía:

www.geoinstitutos.com/quien_fue/magallanes.asp
estudiosamericanos.revistas.csic.es/index.php/estudiosamericanos/article/.../601/604

Agradecimientos:

Agradecemos la oportunidad brindada por nuestro Colegio La Inmaculada, a nuestro profesor coordinador Don Gumersindo Bravo González y al XIV Encuentro de Alumnado Investigador

